

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Annette v. Droste-Hülshoff

Wormstall, Joseph

Münster, 1897

Illustration: Amalie Hassenpflug und Amalie v. Heereman-Zuydtwyk

[urn:nbn:de:bsz:31-239247](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-239247)

Zeitbilder zc. ihren Namen berühmt erhalten. Sie lebt noch heute, über 80 Jahre alt, in Berlin¹⁾. Zu derselben Zeit waren auch Johanna und Amalie Hassenpflug, Schwestern des kurhessischen Ministers, verschiedene Male zu Rüschaus und in Münster auf Besuch bei unserer Dichterin. Annette hatte sie bei ihren Besuchen der Harthausens kennen gelernt, wo die befreundeten Familien



Amalie Hassenpflug und Amalie v. Heereman-Zuydewijf.

Grimm, (Jakob, Wilhelm und Ludwig der Maler) und deren Verwandte, die Hassenpflugs aus Kassel oft erschienen und mit Annette und Jenny und deren Oheimen zu Bökendorf neue Ideen, alte Volkslieder und Märchen austauschten.

Amalie Hassenpflug, hochbeanlagt, sehr zarten Gemütes, als Schriftstellerin der alten romantischen Schule huldigend, war Annettes „Herzblatt“; auch diese Freundin

¹⁾ Die Frankfurter Zeitung vom 25. Juli 1896 Nr. 205 brachte einen bis dahin unbekanntem, herrlichen Brief von Annette an Elise, mitgeteilt von E. Menzel.